

Lot

Patrick Sébastien implantera son « plus petit cabaret du monde » en Corrèze

Alors qu'il prévoyait de créer « le plus petit cabaret du monde » dans le Lot, Patrick Sébastien semble finalement avoir choisi de s'installer à La Chapelle-aux-Brocs, près de Brive. Explications.

Longtemps, Patrick Sébastien a nourri le rêve de créer un lieu de spectacle à Martel, dans un département où il réside depuis 1978. Un projet intime et sincère, conçu comme un cabaret à taille humaine, « le plus petit du monde », mêlant hommage personnel et engagement culturel. Pourtant, contre toute attente, l'artiste semble avoir choisi de renoncer à cette implantation lotaise. Et c'est finalement en Corrèze, sur la commune de La Chapelle-aux-Brocs, que le projet devrait voir le jour.

Le 3 octobre, Michel Bérit, maire de cette petite commune de près de 460 habitants située à une vingtaine de minutes de Brive, a officiellement lancé la nouvelle dans une publication sur sa page Facebook. On y voit l'ancien animateur poser tout sourire aux côtés de l'élu et de plusieurs adjoints. « Belle journée hier, avec la rencontre de Patrick Sébastien à la mairie de La Chapelle-aux-Brocs. Futur Chapellois du moins pour le travail. Il va changer notre ancienne (Grange aux Loups) pour lui redonner sa notoriété », écrit le maire, confirmant le rachat en cours de l'ancienne boîte de nuit par Patrick Sébastien. Une information qui a depuis été appuyée par nos confrères de La Montagne.

Un projet contrarié dans le Lot



Un retour aux sources pour l'artiste né à Brive-la-Gaillarde. / DDM, Archives - Frédéric Charmeux

En mai dernier, l'artiste affirmait pourtant vouloir implanter son cabaret dans le Lot, à quelques kilomètres de Martel, sur le site du restaurant familial « La Table au Fou ». Ce lieu aurait dû accueillir environ 160

spectateurs dans une atmosphère intimiste et festive, avec boutique, loges et scènes ouvertes aux jeunes talents.

Mais l'enthousiasme s'est rapidement heurté à la complexité des dé-

marches administratives. « On a presque tout, mais je n'avais pas imaginé à quel point il est difficile d'entreprendre dans notre pays », déplorait-il en juin dans nos colonnes. « Le terrain est à moi, c'est mon pognon,

je ne demande rien, je vais faire bosser des gens et faire venir du monde dans le coin, mais on me casse les couilles. » Une déillusion qui semble l'avoir poussé à envisager d'autres solutions, sans renoncer à l'essence du projet.

Un havre festif aux portes de Brive

Et la Corrèze, où le chanteur de 71 ans est né, semble s'être imposée. Loin de Paris et de ses projecteurs, Patrick Sébastien devrait y rester fidèle à sa vision d'un cabaret sincère, à taille humaine, animé par la joie et la transgression, à l'image de sa tournée estivale. De son côté, son dernier album, tourné chez lui dans le Lot, cumule plus de 40 millions de vues. « C'est de l'artisanat pur, entre copains, avec deux téléphones, et ça plaît », nous confiait-il au printemps dernier. Ce succès populaire pourrait bien illustrer l'esprit qu'il entend insuffler à son cabaret corrézien : accessible, festif et résolument en dehors des normes. Si le projet lotais semble aujourd'hui abandonné, son attachement au département reste, lui, profond. Même si c'est en Corrèze que l'artiste s'apprête à écrire un nouveau chapitre de son histoire. En somme, un retour aux sources.

Alexandre Maniez

L'Université pour tous dévoile son programme de la saison

Pour sa 8e rentrée, l'Université pour tous propose un programme riche et diversifié avec 45 conférences sur la saison et deux rendez-vous exceptionnels ouverts au public.

Fort de ses 373 adhérents, dont 108 nouveaux en 2024/2025, l'Université pour tous aborde sérieusement sa nouvelle saison, d'autant qu'enquête de satisfaction menée en fin d'année dernière est très encourageante, comme le fait sa présidente, Danièle Mariotto : « Les trois éléments de satisfaction sont la diversité des sujets traités, leur intérêt et la qualité des intervenants. Les arts, l'histoire et la géopolitique étaient les thèmes préférés des adhérents. »

Un programme très éclectique
Pas question donc de changer une recette qui marche. Pour la saison 2025/2026, les grands thèmes seront abordés, de la naissance de l'Egyptologie à l'histoire du Tour de France.

« Tous les intervenants sont bénévoles et experts dans leur domaine. Si nous privilégions les conférenciers locaux, nous avons de plus en plus d'enseignants-chercheurs des universités Paul Sabatier et Jean Jaurès ou venant de Sciences-



La présidente entourée de membres de l'association / DDM - E.M.

Po Toulouse », précise Danièle Mariotto.

Deux conférences exceptionnelles

Deux rendez-vous exceptionnels ouverts au grand public sont également programmés. Le premier est une conférence organisée en collaboration avec la Société des Études du Lot autour de l'œuvre de l'historien Laurent Wirth Discordes et concordes, sur les déchirures et les réconciliations françaises de la Révolution à nos jours, apportant un éclairage avisé sur les racines des crises politiques et sociales actuelles.

La seconde conférence sera consacrée au sort des femmes afghanes, en collaboration avec l'association NEGAR, qui soutient les femmes afghanes dans leur lutte contre la négation de leurs droits les plus naturels et leur lutte pour accéder à l'éducation et au sport.

Regards croisés sur Jeanne Agache-Pointet

Autre rendez-vous à ne pas manquer, le 6 décembre à l'espace Clément-Marot, avec une journée entière consacrée à Jeanne Agache-Pointet et organisée en collaboration avec Carrefour des Sciences et des Arts. Cette artiste peintre, née en Algérie et venue s'installer dans le Lot en octobre 1960, fuyant la guerre qui ravageait son pays, Jeanne Agache-Pointet a laissé une œuvre foisonnante, souvent mal connue du grand public. La troisième édition de Regards croisés sera l'occasion de rendre hommage à cette femme fortement attachée au Lot, dont elle parle dans ces termes : « J'a. retrouvé ma terre dans celle du Quercy. » Douée de talents multiples, elle a illustré de nombreux ouvrages de poésie de Clément Marot, Pierre de Ronsard ou Jean de La Fontaine.

Focus sur la vie dans le Lot de 1900 à 1920

Comme tous les ans, l'Université pour tous consacrera une conférence à l'histoire locale, avec pour cette saison un focus sur la vie dans le Lot entre 1900 et 1920 à travers les cartes postales. Jean-Michel Rivière, créateur du Salon des collectionneurs, animera cette conférence prévue pour le mois de décembre. Lui-même collectionneur passionné de la cité cadurcienne et du département du Lot, il possède plus de 20 000 cartes postales qui sont un fabuleux témoignage des modes de vie et des habitudes du début du XXe siècle.

On peut également citer, au mois d'octobre, une conférence consacrée au ghetto juif de Venise, ou en novembre ce rendez-vous philologique autour de la question :

« Tintin est-il colonialiste ? »

Programme complet à retrouver sur le site de l'UPTC : uptc-cahors.org



La mobilisation des pharmaciens a été soutenue par les quatre parlementaires lotais. / DDM, Archives

Soulagement dans les pharmacies du Lot

Les pharmaciens lotais saluent la suspension de la baisse des remises sur les génériques, publiée au « Journal officiel ».

Les pharmacies du Lot ont accueilli avec soulagement la publication de l'arrêté suspendant la réduction du plafond des remises sur les médicaments génériques. Paru récemment au « Journal officiel », ce texte marque une première victoire pour les officines, après plusieurs semaines de mobilisation inédite dans le département.

Le 16 août dernier, 62 % des pharmacies lotaises avaient fermé leurs portes pour dénoncer une mesure jugée inéquitable et du département du Lot, il possède plus de 20 000 cartes postales qui sont un fabuleux témoignage des modes de vie et des habitudes du début du XXe siècle.

On peut également citer, au mois d'octobre, une conférence consacrée au ghetto juif de Venise, ou en novembre ce rendez-vous philologique autour de la question : « Tintin est-il colonialiste ? »

Programme complet à retrouver sur le site de l'UPTC : uptc-cahors.org

[Accueil](#) / [Culture et loisirs](#)

Dans le Lot, l'Université pour tous lance une saison ouverte sur l'histoire, l'art et le monde

[Culture et loisirs, Société, Lot](#)

Publié le 08/10/2025 à 08:01

Correspondant de la rédaction du Lot

[Écouter cet article](#) ⓘ

00:00 / 03:30

Powered by **ETX Majelan**

Pour sa 8e rentrée, l'Université pour tous propose un programme riche et diversifié avec 45 conférences sur la saison et deux rendez-vous exceptionnels ouverts au public.

Forte de ses 373 adhérents, dont 108 nouveaux en 2024/2025, l'Université pour tous aborde sereinement sa nouvelle saison, d'autant que l'enquête de satisfaction menée en fin d'année dernière est très encourageante, comme le note sa présidente, Danièle Mariotto : « Les trois éléments de satisfaction sont la diversité des sujets traités, leur intérêt et la qualité des intervenants. Les arts, l'histoire et la géopolitique étant les thèmes préférés des adhérents. »

Un programme très éclectique

Pas question donc de changer une recette qui marche. Pour la saison 2025/2026, les grands thèmes seront abordés, de la naissance de l'égyptologie à l'histoire du Tour de France.



La présidente entourée de membres de l'association. / DDM - E.M. """

« Tous les intervenants sont bénévoles et experts dans leur domaine. Si nous privilégions les conférenciers locaux, nous avons de plus en plus d'enseignants-chercheurs des universités Paul Sabatier et Jean Jaurès ou venant de Sciences-Po Toulouse », précise Danièle Mariotto.

Deux conférences exceptionnelles

Deux rendez-vous exceptionnels ouverts au grand public sont également programmés. Le premier est une conférence organisée en collaboration avec la Société des Études du

Lot autour de l'ouvrage de l'historien Laurent Wirth *Discordes et concordes*, sur les déchirures et les réconciliations françaises de la Révolution à nos jours, apportant un éclairage avisé sur les racines des crises politiques et sociales actuelles.

La seconde conférence sera consacrée au sort des femmes afghanes, en collaboration avec l'association NEGAR, qui soutient les femmes afghanes dans leur lutte contre la négation de leurs droits les plus naturels et leur lutte pour accéder à l'éducation et au sport.

Regards croisés sur Jeanne Agache-Pointet

Autre rendez-vous à ne pas manquer, le 6 décembre à l'espace Clément-Marot, avec une journée entière consacrée à Jeanne Agache-Pointet et organisée en collaboration avec Carrefour des Sciences et des Arts. Cette artiste peintre, née en Algérie et venue s'installer dans le Lot en octobre 1960, fuyant la guerre qui ravageait son pays, Jeanne Agache-Pointet a laissé une œuvre foisonnante, souvent mal connue du grand public. La troisième édition de Regards croisés sera l'occasion de rendre hommage à cette femme fortement attachée au Lot, dont elle parlait en ces termes : « J'ai retrouvé ma terre dans celle du Quercy. » Douée de talents multiples, elle a illustré de nombreux ouvrages de poésie de Clément Marot, Pierre de Ronsard ou Jean de La Fontaine.

Focus sur la vie dans le Lot de 1900 à 1920

Comme tous les ans, l'Université pour tous consacrera une conférence à l'histoire locale, avec pour cette saison un focus sur la vie dans le Lot entre 1900 et 1920 à travers les cartes postales. Jean-Michel Rivière, créateur du Salon des collectionneurs, animera cette conférence prévue pour le mois de décembre. Lui-même collectionneur passionné de la cité cadurcienne et du département du Lot, il possède plus de 20 000 cartes postales qui sont un fabuleux témoignage des modes de vie et des habitudes du début du XXe siècle.

On peut également citer, au mois d'octobre, une conférence consacrée au ghetto juif de Venise, ou en novembre ce rendez-vous philosophique autour de la question : « Tintin est-il colonialiste ? »

Programme complet à retrouver sur le site de l'UPTC : uptc-cahors.org

CAHORS

CULTURE.

L'Université pour tous fait sa 8e rentrée avec 45 conférences sur l'année

⌚ 3 min • Marie-Cécile ITIER



Lors d'une conférence de l'UPTCQ au centre universitaire de Cahors. **UPTCQ**

L'Université pour tous Cahors-Quercy (UPTCQ) fait sa 8^e rentrée. Depuis ses débuts en 2018, cette université populaire a programmé de nombreux rendez-vous autour de thèmes très variés. L'an dernier, elle recensait pas moins de 373 adhérents, dont 108 nouveaux, et chacune des 42 conférences de 2024 réunissait en moyenne 75 personnes intéressées pour enrichir leurs connaissances. Pour cette année 2025-2026, ce sont pas moins de 45 conférences qui sont prévues deux fois par semaine au centre universitaire (hors vacances scolaires). Les arts, l'actualité géopolitique et l'histoire sont les thèmes les plus demandés, mais l'université touche à toutes les thématiques. Tous les

conférenciers sont des bénévoles, pour la plupart locaux, mais il y a aussi de plus en plus d'enseignants de l'université de Toulouse.

Cette année, la saison de conférences a démarré début octobre par l'égyptologie. Concernant les arts, plusieurs conférences sont programmées autour du Caravage, des muses, du siècle des Lumières en Italie, de Pasolini, du film Le Guépard... L'actualité géopolitique attire toujours de nombreux curieux, et il sera évoqué cette année plusieurs sujets forts autour de l'Islam ou de la Palestine. Il y aura également plusieurs conférences sur l'histoire (le Moyen-Âge, les ghettos juifs à Venise de 1510 à 1800, l'Albanie des années rouges, l'histoire du drapeau...), la littérature (George Sand, Paul Valéry, Charles Dickens...), la géographie (la forêt française, les déserts d'Amérique du Sud,...), la philosophie (du rêve, du sport...), la santé et la médecine (sur l'histoire de la neurologie, de la médecine d'urgence...), la science (de l'alchimie à la chimie moderne), la société (l'Écosse rêvée, Frida Kahlo, Alexandra David Néel...), l'Occitanie (la croix occitane, les Cathares en Quercy, les cartes postales du Lot entre 1900 et 1920...). C'est l'histoire du Tour de France qui clôturera en mai prochain ce cycle de conférences.

Cette année, deux conférences seront ouvertes au grand public et pas seulement aux adhérents, et auront lieu à la Maison des associations, espace Bessières (gratuit). La première touchera au thème « Concorde discorde, Histoire des déchirures et réconciliations françaises de la Révolution à nos jours » pour comprendre les racines profondes des crises politiques et sociales actuelles par l'historien Laurent Wirth le **vendredi 21 novembre** à 18 h.

La deuxième sera une rencontre événement avec l'association NEGAR sur le sort oublié des femmes afghanes le **vendredi 12 décembre** à 18 h. L'intervenante, Geneviève Couraud, est la secrétaire générale de cette association qui soutient le combat des femmes afghanes pour leurs droits à l'éducation et la reconnaissance d'un gynocide dans la guerre des Talibans contre les femmes.

Enfin, l'UPTCQ coorganisera avec la Société des Études du Lot et Carrefour des Sciences et des Arts une nouvelle journée Regards Croisés sur une personnalité lotoise méconnue. Cette année, la journée aura lieu le **6 décembre** et s'articulera autour de Jeanne Agache-Pointet, une artiste naturaliste, spécialisée dans le dessin entomologiste, née en Algérie qui s'est installée dans le Lot dans les années 60.



Nouvel article



THIBAUT SOUPERBIE · CULTURE · UNE

L'Université pour tous Cahors-Quercy fait sa 8ème rentrée

90

Views

Cette saison 2025/26, 45 conférences sont proposées dont une ce 16 octobre 2025.

« 45 conférences sur des thèmes très variés sont au programme de la 8ème année de l'Université pour tous Cahors-Quercy. Sept ans se sont en effet écoulés depuis qu'au mois d'octobre 2018 l'UPTC organisait sa toute première séance publique. C'est une association dynamique, dotée d'une équipe renouvelée et avec un programme de qualité diversifié » annonce Danièle Mariotto, la présidente, aux côtés de Geneviève Guinde, la trésorière, Françoise Jubin, en charge du secrétariat administratif, Martine Ravix, adjointe à la programmation, et Marie-Paule Vialaret, assistante à la programmation (Véronique Roudaire est en charge de la gestion des adhérents et Bernard Genevès en charge du numérique).

Le bilan de l'année écoulé est très positif. Le nombre d'adhérents, en hausse, a été de 373, dont 108 nouveaux ; 42 conférences ont eu lieu, avec un nombre moyen de participation de 75, plus important que celui des années universitaires précédentes. L'enquête de satisfaction, menée avant l'été, fait apparaître trois éléments de satisfaction : la diversité des sujets traités, leur intérêt, et la qualité des intervenants. Les arts, l'histoire et la géopolitique sont les thèmes préférés des adhérents. Le départ de bénévoles, très fortement investis depuis sept ans, a entraîné un appel à de nouveaux bénévoles qui rentrent dans les instances de l'association et permettront une organisation mieux partagée, gage de la pérennité de l'association, ainsi que d'avoir un regard neuf pour développer de nouveaux projets.

De la naissance de l'égyptologie à l'histoire du Tour de France, 45 conférences sont prévues, d'octobre 2025 au mois de mai 2026. Au programme, par domaine : arts, actualité, géopolitique, histoire, littérature, droit et économie, géographie et environnement, Occitanie-histoire locale, philosophie, santé-médecine, sciences et société. Tous les intervenants sont bénévoles, souvent locaux, mais de plus en plus enseignants-chercheurs à l'université de Toulouse. Il faut noter deux conférences exceptionnelles qui seront ouvertes au public : l'une en commun avec la Société des Etudes du Lot autour de l'ouvrage de Laurent Wirth, historien, « Discorde et concorde » sur les déchirures et réconciliations françaises de la Révolution à nos jours, afin de comprendre les racines profondes des crises politiques et

Recherche

Rechercher ici ...



Articles récents

L'Université pour tous Cahors-Quercy fait sa 8ème rentrée

Prudhomat : Renaturation de la gravière de Reingues, une nouvelle étape du programme LIFE Dordogne

Pradines Badminton : Succès de la première compétition départementale jeunes

Rugby Quercy Féminin : Les cadettes et les séniors n'ont rien lâché

Cahors : Le Psyné Club Festival au Grand Palais ces 15 et 16 octobre 2025

Ca
C
É
E
M
P
S
S
U
V

Intégration d'un gynécologue dans la guerre des talibans contre les femmes. Ainsi pour l'UPTC, il souhaite, dans ces temps troublés, défendre la culture dans toute sa diversité et la partager, car cela reste un refuge et un point d'ancrage, quand nos certitudes et nos idéaux sont malmenés.

> Les jours et horaires précis de toutes ces conférences sont indiqués sur le programme complet à consulter en ligne sur le site de l'UPTC à l'adresse suivante : <https://uptc-cahors.org>

> Conférence ce jeudi 16 octobre 2025 par Danièle Mariotto « Le ghetto, trois siècles de l'histoire singulière des juifs à Venise » de 14h30 à 16h30 au centre universitaire Maurice Faure

> « Je remercie le Conseil d'administration de sa confiance et je tiens, à nouveau, à saluer chaleureusement Michel Durand, vice-président sortant et Christiane Dewitte, secrétaire sortante pour leur investissement et leur travail au sein de l'association depuis 2018 » a souligné la présidente.

> La journée Regards Croisés sur Jeanne Agache-Pointet, organisée par l'UPTC, la Société des Etudes du Lot, et Carrefour des Sciences, aura lieu le 6 décembre 2025 à l'espace Clément Marot.

Partager :

Post

Partager 1

Share

 WhatsApp

Récemment Publié



Ces retraités qui retournent sur les bancs de l'université... pour tous

Philo, sciences, histoire... L'Université pour tous de Cahors séduit près de 400 retraités avides de connaissances. Ambiance studieuse au centre universitaire Maurice-Faure.

Comme un air de rentrée classe. Certains sortent un petit cahier, d'autres prennent des notes directement sur leur téléphone. Tous font silence lorsque la conférencière se saisit du micro. Une à deux fois par semaine, la salle de conférences du centre universitaire Maurice-Faure de Cahors garnit de cheveux grisourants et de lunettes à verres progressifs. C'est là que l'Université pour tous de Cahors (UPTC) a ses quartiers depuis 2018. « Avec 372 adhérents l'année dernière, on est quasiment revenu au niveau d'avant Covid, se félicite la présidente Danièle Mariotto. Ils sont 250 à ce jour, mais ça monte en puissance quand arrive l'hiver. » Et qu'il s'agit de trouver des activités bien au chaud.

Ducafé du Laos à Charles Dickens
À raison de 45 conférences par an, l'UPTC met sur pied un programme particulièrement varié. Sa marque de fabri-



La présidente Danièle Mariotto, passionnée par l'Italie et l'histoire, donne plusieurs conférences par an. / DDM - EN

site similaire à Orléans. « Ici, les sujets sont beaucoup plus variés et les intervenants sont vraiment de très bonne qualité, apprécie la jeune retraitée de l'Éducation nationale. Parfois, sur certains thèmes, je viens en touriste, je n'attends pas grand-chose. Mais à chaque fois, j'ai beaucoup de plaisir à écouter. L'année

dernière, il a été question de bioéthique : c'était passionnant. »

Les conférences traitant d'histoire, en particulier locale, des arts ou de géopolitique remportent tous les suffrages. Certains noms aussi sont sûrs d'avoir

face à eux un auditoire bien garni. La

salle de conférences dispose de 120 siè-

ges, et si en moyenne ils sont 75 à y prendre place, « j'ai déjà vu des gens assis dans les escaliers pour écouter l'abbé Passerat », sourit Martine Ravix, adjointe à la programmation.

« L'année dernière, il avait apporté des documents datant des XIV^e et XV^e siècles. Vous imaginez ! » s'émerveille Aline. Cette retraitée qui déposait des brevets d'invention dans le domaine de la métallurgie, également détenteur de maîtrises d'anglais et d'espagnol, a découvert l'UPTC il y a un an. Également bénovole au musée de la Résistance, elle était intriguée par le nom de l'association : « Je voulais voir si c'était vraiment "pour tous". Et oui, ça l'est. C'est d'un très bon niveau, mais clair et accessible. Et je voulais continuer à apprendre et découvrir. »

Devoirs du soir

Certaines prolongent même les conférences une fois chez eux. Nicole fait sa première rentrée à l'UPTC cadurcienne. En trois séances, la sexagénaire est déjà conquise. Elle montre fièrement un grand cahier. De sa belle écriture appliquée, elle a pris des notes lors de la conférence sur l'expédition d'Égypte, avant de les compléter par des recherches personnelles. « À la retraite, je savais que j'aurais besoin de rythmer ma semaine. C'était mon idée : garder une activité physique et une autre intellectuelle. » Ce sera donc UPTC et Pilates. Mens sana in corpore sano.

Elisa Navarro

30 000 pommes pour un chien guide d'aveugle

Vendredi 17 et samedi 18 octobre, les clubs Rotary, Lions et Rotaract de Cahors ont renouvelé leur grande opération solidaire « 30 000 Pommes pour un chien guide d'aveugle ».

Sous un soleil automnal et dans une ambiance conviviale, ce week-end, l'opération 30 000 pommes pour un chien guide d'aveugle a rencontré un très vif succès. Les Cadurciens ont, une fois encore, répondu présents.

Grâce à leurs achats, ce sont deux tonnes de pommes et 700 bouteilles de jus de pommes qui ont été vendues et ainsi, plusieurs milliers d'euros ont été collectés au profit de l'Association des Chiens Guides d'Aveugles du Grand Sud-Ouest. Ces fonds permettent de financer l'éducation de chiens guides remis gratuitement à des personnes malvoyantes.

« La demande d'un chien guide est née d'un besoin de sécurité, sa présence rassure »

Aux côtés des bénévoles, trois déficients visuels – Bruno David, Claude Vertut et Nicolas Moineau – participaient à l'action avec leurs compagnons à quatre pattes, Pipa, Lox et Lima. Pour eux, ces chiens ne sont pas seulement des aides pré-



L'opération a rencontré un vif succès. / DDM - FT

cieuses, mais de véritables partenaires de vie. « La demande d'un chien guide est née d'un besoin de sécurité, sa présence rassure », confie Bruno David, accompagné de son golden retriever. « Grâce à lui, j'ai retrouvé autonomie et sérénité. Quand je rentre le soir, je le laisse filer : il connaît le trajet, c'est impressionnant. » Le chien se contente pas des trajets habituels : « Je vais partout avec lui. Le mercredi, j'aille à un cours de judo, il reste tranquille jusqu'à 20h. À la maison, c'est le chien de toute la famille. » Bruno souligne aussi le lien social que crée son compagnon : « Avec un chien guide, le contact avec les gens est différent. C'est vraiment au-

tre chose qu'avec une canne. » Il rappelle enfin une règle essentielle : « Quand on rencontre un chien guide et son maître, il faut d'abord s'adresser au maître, ne pas caresser le chien. Cela peut le perturber. » Soixante bénévoles ont participé à cette belle réussite et remercient le Centre E. Leclerc de Pradines, Sol'Quercy, Emmaüs Cahors, la ville de Cahors pour leur soutien. Rendez-vous est déjà pris pour octobre 2026 et une nouvelle édition de « 30 000 Pommes pour 1 Chien guide d'aveugle », où solidarité et émotion seront, à coup sûr, encore au rendez-vous.

De notre correspondant Francis Teillard

L'Institut « La Boétie » de La France insoumise présente son ouvrage à Cahors

Aujourd'hui à 19 heures à Cahors (maison des associations, place Bessières), l'Institut La Boétie, fondation insoumise, organise une conférence « Nouveau peuple, nouvelle gauche » avec Magali Della Sudda et Hadrien Clouet. « Nouveau peuple, nouvelle gauche » est le deuxième livre collectif de l'Institut La Boétie, paru le 5 septembre aux éditions Amsterdam dans la collection « Les livres de l'Institut La Boétie ». Cet ouvrage collectif a été dirigé par le sociologue Julien Talpin. Il s'ouvre par un entretien croisé de Nancy Fraser, philosophe féministe éthico-universitaire, et Jean-Luc Mélenchon, co-président de l'Institut La Boétie, et se clôt par une postface stra-



En présence du député LFI Hadrien Clouet / DDM archives

tégique de Clémence Guetté, co-présidente de l'Institut et vice-présidente de l'Assemblée nationale.

Une tournée de présentation

Ce livre se veut être « une pièce majeure des débats stratégiques qui animent actuellement la gauche française et internationale. Les

21 auteurs et autrices s'appuient sur des analyses rigoureuses en sciences sociales pour mettre à l'épreuve l'idée d'un « divorce » entre la gauche et le peuple, pourtant martelée dans les médias », détaillent ses promoteurs. L'Institut La Boétie organise une tournée de présentation du livre partout en France, qui associe à chaque fois un ou plusieurs contributeurs du livre ainsi qu'une figure du mouvement insoumis. Ce jeudi, Magali Della Sudda, politiste spécialiste des Gilets jaunes, et Hadrien Clouet, député LFI-NFP de la 1^{re} circonscription de Haute-Garonne, co-animateur du département de sociologie de l'Institut La Boétie, seront présents.

EN BREF

PATRIMOINE

Visite express de l'église de Saint-Georges

Profitez d'une pause le midi pour enrichir votre connaissance de la ville ou découvrir un lieu emblématique de Cahors que vous n'avez pas eu le temps de visiter grâce à des visites express de 30 à 45 minutes pour vous plonger dans l'histoire de notre ville. Le service du Patrimoine de la Ville de Cahors et l'Office de tourisme de Cahors - Vallée du Lot proposent une visite Archi express le mardi 28 octobre : l'église Saint-Georges. Rendez-vous devant l'église Saint-Georges à 12h 30. Gratuit. Informations au public : Direction du patrimoine de la Ville de Cahors au 05 65 20 88 91 ou 05 65 20 88 77. Office de tourisme de Cahors, Vallée du Lot : 05 65 53 20 65.

CHRYANTHEMUM à partir de **3,99€**

015 cm

Jardinerie du Quercy

935, avenue Maryse-Bastié
46000 CAHORS
Contact : 05 65 30 10 97
Mail : contact@jardinerie-quercy.com